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Jueves 5 de enero de 2023. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Excélsior, La Razón, La Prensa, El Universal, Milenio, Ovaciones, El Economista, Reporte Índigo. 

  
Las neumonías por intubación lideran infecciones hospitalarias/Excélsior  
En los últimos dos años y medio, las neumonías asociadas a la ventilación mecánica (NAVM) desplazaron a las infecciones 
de vías urinarias asociadas a catéter urinario como la principal infección asociada a la atención de la salud en hospitales o 
centros de salud. Las NAVM son una complicación pulmonar que se desarrolla entre 48 y 72 horas después de la intubación 
en pacientes sometidos a ventilación mecánica. Jalisco, Sonora, Ciudad de México, Nayarit y Colima registran tasas mayores 
a 24 casos de Neumonías Asociadas a la Ventilación Mecánica por cada mil ventilaciones mecánicas. De acuerdo con 
la OMS, las Infecciones Asociadas a la Atención de la Salud son aquellas infecciones que afectan a un paciente durante el 
proceso de asistencia en un hospital o centro sanitario, que no estaba presente ni en periodo de incubación al momento de 
su ingreso, y que pueden llegar a manifestarse después del alta del paciente. La Secretaría de Salud advierte que se trata de 
uno de los mayores problemas a nivel mundial para la seguridad del paciente, afectando directamente la calidad en la 
prestación de servicios en unidades médicas.   
 
Pegan a salud menos hospitales y recortes en infraestructura/La Razón  
Una pérdida de más de mil unidades médicas en el sexenio en turno y un subejercicio de 20.8 miles de millones de pesos en 
inversión a salud, durante los primeros tres años concluidos -2019 a 2021-, envuelven a este sector en el país. Aunado a 
esto, hasta el tercer trimestre del 2022, el Gobierno acumulaba un retraso en el gasto de 6.4 miles de millones de pesos en 
la inversión física para el mismo rubro, apunta México Evalúa. “La administración actual se ha enfocado a la construcción de 
obras emblemáticas, a costa de la reducción en la inversión de pequeñas obras repartidas en más regiones del país. De la 
misma manera, el incremento de los hospitales de la Secretaría de Salud frente a la desaparición de clínicas y centros de 
salud tiene la misma lógica político/electoral de construir grandes obras que se puedan presumir, a costa de una estrategia 
orientada a dar mayor atención a las personas”, señala México Evalúa.  
  
México ocupa el quinto lugar en el mundo con el padecimiento de obesidad/La Prensa  
La legisladora Magdalena Núñez detalla que afecta a 21 millones de mujeres y 5 millones de hombres, se calcula que para 
2030 uno de cada 4 mexicanos tendrá la enfermedad la situación de obesidad entre menores de edad en México constituye 
un problema de salud pública que debe atenderse de inmediato, toda vez que de acuerdo al Fondo de las Naciones Unidas 
para la Infancia, aproximadamente uno de cada tres niños, niñas y adolescentes del país, viven con exceso de peso y mala 
nutrición en general, lo que afecta su desarrollo y calidad de vida, dejó en claro la diputada del PT, Magdalena Núñez 
Monreal. “Este problema en el sector infantil del país debe atenderse de inmediato; uno de cada tres menores de edad, 
también es víctima de una mala nutrición en general”, dijo. La legisladora en el Congreso de la Ciudad de México, a fin de 
redoblar esfuerzos para controlar los índices de obesidad en la nación, exhortó al Gobierno Federal, a las Secretarías de 
Salud y Educación Pública, así como a la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, para que lleven a cabo acciones de 
prevención e intensificación para disminuir las cifras de ese padecimiento.  
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Salud y finanzas, lo más buscado vía transparencia/El Universal  
Durante 2022, los temas más de mandados por los capitalinos vía transparencia fueron los relacionados con salud, finanzas, 
las alcaldías (de manera particular Benito Juárez), así como justicia y movilidad. El comisionado del Instituto de 
Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de 
México (Info CDMX), Julio César Bonilla, comentó a El Universal que durante el año pasado se realiza ron más de 125 mil 
solicitudes de acceso a la información, de las cuales se han respondido, por parte de los sujetos obligados, 116 mil 986, lo 
que representa 93.5%, el resto se encuentran en proceso de atención. El top 10 de sujetos obligados con el mayor número 
de solicitudes de información presentadas lo encabezan la Secretaría de Salud, de Administración y Finanzas y la alcaldía 
Benito Juárez.   
 
Aplicará Cofepris pruebas para identificar plomo en juguetes/El Universal  
La Cofepris aplicará pruebas especiales a juguetes para identificar plomo, ya que este material representa un riesgo grave y 
es utilizado comúnmente como recubrimiento en superficies, etiquetas, cartón, cuerdas, vestuario y demás accesorios 
integrados. Por ello, la Cofepris recomendó, previo al Día de Reyes, adquirir preferentemente aquellos juguetes con 
etiquetas informativas que contengan medidas de precaución y que garanticen la calidad del producto. Asimismo, 
recomendó verificar que el juguete sea apropiado a la edad recomendada por el fabricante, ya que el uso inadecuado 
puede exponer a niñas y niños a riesgo de asfixia por la ingesta de piezas pequeñas u obstrucción en fosas nasales y oídos.   
  
“Si hay suficiente ADN”, en 30 minutos se identificará a un desaparecido: Inmegen/Milenio  
Un segmento milimétrico de hueso pulverizado, de preferencia de clavícula, fémur o de pulpa dental, será suficiente para 
obtener el ADN e identificar en 30 minutos a decenas o cientos de las 52 mil personas desaparecidas, cuyos restos fueron 
hallados en fosas clandestinas de todo el país. En el Laboratorio de Identificación Humana, creado en el segundo piso 
del Inmegen por iniciativa de la Segob, se pretende “resolver la grave crisis forense” por la gran cantidad de restos de 
desaparecidos sin identidad, desde la década de los 70 hasta la actualidad, explicó Alfredo Hidalgo, investigador y 
encargado del proyecto.   
  
Mejora el IMSS urgencias en tres niveles de atención/Ovaciones  
El IMSS ha mejorado los servicios de urgencias en sus tres niveles de atención mediante estrategias de 24/7 y Hospital 360, 
que forman parte del Proyecto Prioritario de la Dirección de Prestaciones Médicas “Atención Eficaz y Eficiente en Hospitales 
de Segundo y Tercer Nivel”. El objetivo es fortalecer la salud de los usuarios de los servicios de urgencias en las Unidades 
Médicas Hospitalarias con servicios de salud inclusivos, equitativos y de calidad. Jesús Sosa Live, coordinador de programas 
médicos de la Coordinación de Unidades de Segundo Nivel del IMSS, explicó que el objetivo es fortalecer la atención médica 
en Urgencias de casos que ponen en peligro la vida con la adopción de un modelo de atención en salud integral del 
Programa Institucional del IMSS (PIMSS) 2020-2024, mediante un decálogo.   
    
Preocupa a OMS ola de contagios en China y opacidad/La Razón  
La OMS admitió preocupación por la ola de infecciones y decesos que enfrenta China por el COVID, ante la falta de cifras 
oficiales, mientras más países modifican los requisitos para viajeros de China. Previo a la reunión de hoy con expertos del 
régimen, el director de Emergencias del organismo, Mike Ryan, refirió que los datos son insuficientes ante crecientes 
denuncias de hospitales desbordados, pues "no reflejan el impacto real", mientras que el líder, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, aseveró que rastrearán la información de manera independiente para evaluar la presunta crisis. Con ello, 
exponen un posible subregistro en torno a casos y defunciones desde que Beijing levantó su estricta política de cero COVID, 
de severas cuarentenas y la obligatoriedad de realizarse hasta tres pruebas COVID por semana.   
 
La Organización Mundial de la Salud critica a China por subestimar decesos/El Economista  
Estamos entrando al cuarto año de pandemia por COVID. La vacunación mundial ha mostrado efectividad en la reducción 
de las tasas de mortalidad en el mundo, pero el panorama no es el deseado. Los reportes a la distancia sobre el incremento 
de contagios por SARS-CoV-2 en China encienden las alarmas del mundo y desatan flujos de información sin confirmación o 
sustento científico. Este miércoles, el doctor Tedros Adhanom, director general de la OMS, informó que “la amenaza de 
COVID persiste. Todavía hay grandes desigualdades en el acceso a pruebas, tratamientos y vacunación, el SARS-CoV-2 es 
todavía un virus peligroso”. Apuntó que actualmente, por semana, fallecen aproximadamente 10,000 personas como 
consecuencia de la infección por COVID”. Ahora bien, con la limitada información que se tiene, ¿qué evalúan los 
especialistas en México? ¿Lo que sucede en China puede ocurrir en nuestro país? El doctor Alejandro Macías, infectólogo e 
investigador, seña 1ó que la política de transmisión cero en China durante práctica mente toda la pandemia ocasionó que 
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gran parte de su población no haya desarrollado una inmunidad híbrida, es decir, por la generación de defensas por 
contagios además de las generadas por la vacunación.    
 
La exigencia de la transparencia/Reporte Índigo  
Más allá de las supuestas empresas “fantasma” a las que recurrió cuando fue conformada, Segalmex se abrió a dos firmas 
que en el pasado fueron señaladas de incumplimiento y anomalías. De 2019 a 2020, Diconsa, Liconsa y la misma Segalmex 
le brindaron cuatro contratos a Casanova Vallejo que sumaron 399 millones 222 mil 321 pesos. Esa empresa, en 2018 -el 
último año del gobierno de Enrique Peña Nieto- le hizo una entrega al IMSS de unidades sin placas ni llantas de refacción, 
además de extintores vacíos y camillas móviles, según la revisión de la cuenta pública de la ASF. En la administración 
de López Obrador, Casanova Vallejo se había posicionado como proveedora de áreas estratégicas y emblemáticas. Además 
de Segalmex, el Tren Maya y la Secretaría del Bienestar le arrendaron vehículos. Pero en septiembre de 2022, la SFP la 
inhabilitó por 45 meses por incumplir con la renta de una flotilla de ambulancias para el ISSSTE.  
 
Promueven senadores donación de sangre/El Universal  
Presentan iniciativa para no descontar el día a trabajadores que la otorguen Senadores del grupo parlamentario del PT 
presentaron una iniciativa con el fin de que a trabajadores que acudan a donar sangre o alguno de sus componentes a las 
instituciones de salud no se les descuente el día, siempre y cuando avise con 48 horas de anticipación, en el caso de citas 
programadas. Asimismo, se establece que las instituciones de salud, ya sean públicas o priva das, así como los bancos de 
sangre, serán responsables de emitir el documento que compruebe la donación de los trabajadores. El comprobante será 
expedido en todos los casos, aun cuando por algún motivo médico que señalen dichos establecimientos no se realice la 
donación de sangre o de sus componentes, agrega la propuesta. Los legisladores promoventes lamentaron que en nuestro 
país la donación de sangre no sea una actividad más recurrente, por la poca o nula cultura, así como por el desconocimiento 
de los efectos secundarios de esta acción altruista y la falta de tiempo, por lo que sostuvieron que es importante informar 
acerca de la donación. Senadores buscan informar de los beneficios de donar.   
 

 


